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Die Jahreshauptversammlung des TSV Alling e.V. fand am Donnerstag, 13. Juni 
2024 von 19.00 bis 21.20 Uhr im Gymnastikraum der Sporthalle statt.  
 
Der 1. Vorsitzende Karl-Heinz Niebler begrüßte die Gäste und die 55 Mitglieder.  
 
Unser 1. Bürgermeister Stefan Joachimsthaler dankte dem TSV ausdrücklich für 
seine Arbeit und betonte die wichtige Rolle des Vereins für die Gemeinschaft in 
unserer Gemeinde. Nach einem Hinweis auf das Stadtradeln sicherte er dem TSV 
die weitere Unterstützung der Gemeinde im Rahmen der freiwilligen Leistungen zu. 
Der 2. Bürgermeister, Hans Friedl betonte in seinem Grußwort den Wert des 
Ehrenamtes und den Zusammenhalt in unserer Gemeinde.  
Ingrid Schilling, unsere Sportreferentin im Gemeinderat betonte die Rolle des TSV 
als Wohlfühlfaktor im Dorf und dankte für den leidenschaftlichen Einsatz. Ihr 
Schwerpunkt war die verbindende Wirkung des Sports, „Sport ist die Sprache, die 
jeder versteht“.  
Steffen Enzmann vom BLSV Bezirk Oberbayern würdigte den TSV als Verein der 
harmonisch zusammenarbeitet und Probleme gemeinschaftlich löst.  
 
Karl-Heinz Niebler, 1. Vorsitzender des TSV Alling e.V. begann seinen Bericht mit 
einem Dankeswort an die Gemeinde Alling, die anderen Allinger Vereine, an alle 
Gönner und Sponsoren des TSV, die vielen Übungsleiter und Funktionsträger im 
TSV und an alle Mitglieder und Aktive.  
Der TSV konnte seine Mitgliederzahl stabil halten, mit 1205 Mitglieder am Tag der 
Jahreshauptversammlung lagen wir 3 Mitglieder über dem Vorjahr.  
Neben dem Rückblick auf 5 Sitzungen des Gesamtvorstandes und einer 
Vorstandsklausur über 2 Tage, war ein Schwerpunkt des Berichts die Erweiterung 
des Angebots des TSV durch Kooperationen im Bereich Leichtathletik, Fußball, 
Skifahrten und Kindergarten.  
Zwei Feste für die Senioren ergänzten die traditionellen Veranstaltungen wie den 
Wiesn Countdown der Fußballer, Handball Nachtturnier und den Auftakt des 
Würmicups unserer Leichtathletikkinder. Auch die Erfolge unserer Spitzensportlerin 
Anja Kobs, welche u.a. Deutsche Meisterin im Ultramarathon wurde, sind Werbung 
für Alling und den TSV.  
 
Die Abteilungen gaben einen kurzen Bericht zum aktuellen Stand.  
Badminton freut sich, dass ein paar Abgänge durch neue Mitglieder, vor allem 
Damen ausgeglichen wurden. Um die Qualität der Spieler zu steigern, wird  
Norbert Geiger als sporadischer Übungsleiter eingesetzt. 
 

Bei Handball haben vor allem die Damen eine sehr erfolgreiche Saison hinter sich, 
sie schafften es bis in die Aufstiegsrelegation. Im Herrenbereich entwickelt sich der 
Nachwuchs in den zu verjüngenden Kader. Neben den traditionellen Veranstaltungen 
wie Gundelfingen und das Nachtturnier plant Handball in den Herbstferien ein 
Handballcamp mit einem professionellen Trainer. 
  

Fußball war mit allen Altersgruppen, mit Ausnahme der U17, im Ligabetrieb 
vertreten, hier gebührt ein Dank den 16 ehrenamtlichen Trainern.  
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Die 1. Mannschaft schaffte nach einem unglücklichen Saisonstart den Klassenerhalt. 
Die 2. Mannschaft glänzte durch starke Leistungen und erreichte den Aufstieg in die 
A-Klasse. Ein besonderer Dank galt dem langjährigen Platzwart Hans Martin, der 
sein Amt abgibt. 
  

Die Wanderabteilung hat seit der letzten JHV 32 Wanderungen durchgeführt, für die 
älteren Mitglieder ein wöchentliches Highlight. 
  

Gymnastik als größte Abteilung bietet pro Woche 12 Stunden für Kinder und  
11 Stunden für Erwachsene an. Die Entwicklung der Leichtathletikkinder und deren 
Aufnahme in die überörtliche LG Würmathletik sind äußerst erfreulich. Für die 
Kleinen bieten wir in den Sommerferien wieder die Bewegungswelten an. Für den 
Herbst ist eine Übungsstunde „Kinderdisco“ in Planung.  
  

Die Stockschützen waren zu 3 Turnieren in der Umgebung eingeladen. Bei internen 
Turnieren wird auf die Integration der älteren Mitglieder und auf gemeinsames Feiern 
besonderer Wert gelegt. Nach dem großen Spaß im letzten Jahr ist auch heuer am 
12.10. ein Turnier für die Allinger Vereine und Institutionen geplant. 
 

Das Angebot der Abteilung Lauftreff mit 3* Nordic Walking, 1*Laufen und von Mai bis 
Oktober 1* Radeln pro Woche wurde gut angenommen. Neben den traditionellen 
Läufen nach Andechs, dem Ganserl- und Silvesterlauf war das Sportwochenende in 
Kipfenberg im Altmühltal ein Highlight. 
 
Ines Peters stellte als Schatzmeisterin ausführlich die soliden Finanzen des TSV dar. 
Obwohl alle Abteilungen die geplanten Budgets eingehalten haben, führten vor allem 
die Ausgaben für die Instandhaltung der Sportanlagen in 2023 zu einem Verlust, der 
aus den Rücklagen ausgeglichen werden musste. Die Erhöhung der Mitglieds-
beiträge zum 1.1.2024 wurde durch die insgesamt gestiegenen Kosten notwendig. 
Auf den TSV kommen einige Investitionen zu, die Diskussionen zu Wünschen und 
Machbarkeit sind im vollen Gange.  
Die Kassenprüferin Christine Auer bestätigte in ihrem und im Namen von Franz 
Großbeck dem TSV für das Jahr 2023 eine ordentliche und korrekte Kassenführung.  
 

Die Genehmigung des Jahresabschlusses und die Entlastung des gesamten 
Vorstandes erfolgte einstimmig. 
 
Die Wahl der Vorstandschaft, welche von Steffen Enzmann vom BLSV geleitet 
wurde, führte zu einer einstimmigen Bestätigung der bisherigen Mitglieder des 
Vorstandes. Dies sind: 
1. Vorsitzenden Karl-Heinz Niebler.  
2. Vorsitzender Wolfgang Ostermaier  
3. Vorsitzender Robert Dallmair  
1. Schatzmeisterin Ines Peters  
2. Schatzmeister Thomas Cedel  
1. Schriftführerin Ingrid Matzel  
2. Schriftführer Wolfgang Klarmann  
Technischer Leiter operativ Maik Kaufhold  
Leiter der Geschäftsstelle sind die 3 Vorsitzenden rollierend   
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Gesamtjugendleiterin Annette Seelmann-Eggebert  
Kassenprüferin Christine Auer 
Kassenprüfer Franz Großbeck 
Fahnenwart Robert Schröder 
 
Die Ehrungen erfolgen nach dem Erfolg im Jahr 2022 in einer entsprechenden Feier 
am 6.7.2024.  
 
Die Versammlung beschloss einstimmig dem Antrag der Gesamtvorstandschaft zu 
folgen und entsprechend dem neuen §32 Abs. 2 BGB hybride und virtuelle 
Versammlungen ohne Satzungsänderungen zuzulassen.  
 
Im Tagesordnungspunkt Verschiedenes stelle Annette Seelmann-Eggebert die 
Risiken sexueller Gewalt und die Maßnahmen des TSV zur bestmöglichen 
Prävention zum Schutze unserer Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen dar.  
 
Das formale, ausführliche Protokoll liegt in der Geschäftsstelle vor und kann dort 
eingesehen werden. 
 
 


